
 

 

 

 

 

平成３１年深谷市教育委員会第２回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成３１年深谷市教育委員会第２回定例会 

 

 

 

日  時  平成３１年２月１３日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後３時００分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   橋 本 幾 子 

      委     員   岡 部   登 

      委     員    吉 井 惠美子 

      委     員   黒 屋 信 隆 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

生涯学習スポーツ   吉 岡 恵 子 

      振興課長補佐 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長補佐   馬 場 裕 子 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

      学 校 教 育 課   栗 田   賢 

      課長補佐兼指導主事 

      学 校 教 育 課   浦 部   誠 

      課長補佐兼指導主事  

      学 校 教 育 課   新 井 知 章 

      課長補佐兼指導主事 

 

書  記  教 育 総 務 課   黒 澤   敦 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第１回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が黒屋委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

① 報告１   専決処理の報告について【非公開】 

教育部長より説明 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教育総務課長より説明 

③ 報告３ 平成３０年度深谷市教育委員会表彰（九箇年皆勤表彰）予定者数について  

   教育総務課長より説明 

④  報告４ 平成３０年度英語検定サポート事業の結果について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑤ 報告５   平成３０年度こころざし深谷国際塾について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑥ 報告６ 平成３０年度新体力テストの結果について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑦ 報告７   平成３１年度深谷市学校教育グランドデザインについて 

次長兼学校教育課長より説明 

⑧ 報告８   深谷市教育委員会だより「こころざし第４１号」（平成３１年２月発行）について  

次長兼学校教育課長より説明 

⑨ 報告９  平成３１年１月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

次長兼学校教育課長より説明 

⑩ 報告１０   新川本公民館建設について 

教育部長より説明 

⑪ 協議１ 平成３０年度小・中学校卒業式、幼稚園修了式における教育委員会告辞について  

次長兼学校教育課長より説明 

⑫ 議案第１号 平成３１年度深谷市教育委員会重点施策の策定について 

教育総務課長より説明 

⑬ 議案第２号 深谷市図書館条例施行規則の一部を改正する規則 

図書館長より説明 

⑭ 議案第３号 県費負担教職員人事の内申について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑮ 議案第４号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

 次長兼学校教育課長より説明 

 

 

 



 

 

⑯ 議案第５号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

教育総務課長より説明 

⑰ 議案第６号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

教育総務課長より説明 

 

 



 

 

① 報告１ 専決処理の報告について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

② 報告２ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

   ③ 報告３ 平成３０年度深谷市教育委員会表彰（九箇年皆勤表彰）予定者数について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 

④ 報告４ 平成３０年度英語検定サポート事業の結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   岡 部 委 員  合格者の比率を見ると、平成３０年度英語検定２次試験 

対策講座の成果がでていると思います。 

英語検定は３級までは取得しやすく、それ以上になると 

大変難しくなると聞いたことがあります。英語検定２級及 

び１級合格者はどのような生徒なのでしょうか。 

   栗田補佐兼指導主事  まず、１級を取得した生徒ですが、海外で暮らしていた 

経験がある帰国子女です。次に、準２級を取得した生徒で 

すが、幼いころから英語教育を受けていました。最後に、 

２級を取得した生徒ですが、中学から２級合格に向けて努 

力をした結果となっています。 

 

 

 

⑤ 報告５ 平成３０年度こころざし深谷国際塾について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

吉 井 委 員  参加者についてですが、学年別の市内小・中学生の内訳 

を教えてください。 



 

 

次長兼学校教育課長  小学校５、６年生及び中学校１、２年生が参加をしてい 

ます。内訳としては、小学校５年生が１１名、小学校６年 

生が７名、中学校１年生が７名、中学校２年生が２名です。 

 

 

 

⑥ 報告６ 平成３０年度新体力テストの結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

          質問になります。新体力テストの結果ですが、全国と比較 

して埼玉県は何位なのでしょうか。 

   新井補佐兼指導主事  議案書１０ページのグラフが深谷市の体力合計点となっ 

ています。 

埼玉県の体力合計点は、小学校５年生男子が５６．８１ 

であり、全国第７位となります。また、小学校５年生女子 

は５９．３０であり、全国第６位です。同じく中学校２年 

生男子は４５．３７で全国第５位です。最後に中学２年生 

女子ですが、５４．８９と全国第２位であり、非常に高い 

数値になっています。 

   教 育 長  埼玉県の体力合計点は、全国において男女共に第５位前 

後になっているということですね。 

 

 

 

⑦ 報告７ 平成３１年度深谷市学校教育グランドデザインについて  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  新規事業としてスクール・サポート・スタッフを配置す 

るということですが、具体的には各学校に何人配置するの 

でしょうか。また、どの様なことをするのか教えてくださ 

い。 

   次長兼学校教育課長  国の働き方改革という施策の一環になります。深谷市と 

しては、小・中学校１校につき１人ずつの配置を考えてい 

ます。仕事としては、印刷補助、掲示物作成、ホームペー 

ジの更新、環境整備、会計や行事など教員の負担軽減のた 

めの補助を想定しています。 

   吉 井 委 員  スクール・サポート・スタッフに教員免許は必要ないの 

でしょうか。 

   次長兼学校教育課長  学校が現場になるので慣れた人がよいと思いますが、特 

に規定はありません。 

 

 



 

 

⑧ 報告８ 深谷市教育委員会だより「こころざし第４１号」（平成３１年２月発行）について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

 

⑨ 報告９ 平成３１年１月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

 

⑩ 報告１０ 新川本公民館建設について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

   岡 部 委 員  １月３１日の自治会説明会の出席数と、どのような意見 

が出たのか教えてください。 

   教 育 部 長  川本地区の自治会長全員が出席しています。自治会とし 

          ては市の姿勢を理解してもらった上で、１日も早い建設を 

          という意見が出ています。 

 

 

 

⑪ 協議１ 平成３０年度小・中学校卒業式、幼稚園修了式における教育委員会告辞について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本件について、意見、質問はありませんか。 

   橋 本 委 員  議案書２０ページの中学校版告辞の一文、society5.0の 

読み方を教えてください。 

   次長兼学校教育課長  「ソサイエティーゴーテンゼロ」と読んで欲しいです。 

   吉 井 委 員  Society5.0 はどうしても必要な部分なのでしょうか。 

Society5.0 の時代の到来が叫ばれております、と書かれ 

ても意味が分かり辛いような気がしました。 

   教 育 長  出典等の説明をしてください。 

   次長兼学校教育課長  Society5.0 は新しい時代の到来であり、国も Society5.0 に 

向けた社会を主体的に生きる子供の育成を目指しています。 

文言についても、文部科学省のホームページに記載されて 

いるため、今回の告辞に入れ込みました。時代の到来が叫 

ばれております、という箇所に関しては協議をしていきた 

いと思います。 

   教 育 長  ちょうど１年前に、文部科学省が Society5.0 の時代に向 



 

 

けた教育を推進すると打ち出しました。２年前には内閣府 

が Society5.0 の音頭をとり、現在国が取組に力を入れてい 

ます。また、文部科学省ではホームページで Society5.0 の 

文言を使用しています。 

   浦部補佐兼指導主事  文部科学大臣の平成３１年度年頭の書簡から引用しまし 

た。 

   教 育 長  Society5.0 の時代の到来が叫ばれるとは、中央教育審議 

会が平成２９年度末の答申の中に Society5.0 を入れ込み、 

平成３０年度の２月か３月に文部科学省が全面的に打ち出 

してから、全国に広がっている状況を表しています。しか 

し、分かりづらいということであれば、情報を収集し変更 

を検討していきたいと考えます。 

   橋 本 委 員  毎年告辞のため文章を考えてもらっていますが、聞いて 

いる生徒はだんだんと飽きて下を向いてしまっています。 

どんなに素晴らしい文章でも、聞いている側に届いていな 

ければ意味がありません。聞く側に理解しやすい文章がよ 

いと思います。また、市議会と校長会で連携して、内容が 

重ならず、考えてもらった文章が生かされるようにお願い 

したいです。 

   次長兼学校教育課長  中身については、話が重ならないよう常に調整していま 

す。担当にも校長先生と話が被らないように注意していま 

す。 

   教 育 長  教育委員会としても、話が重なってしまうことを最も懸 

念しています。また、今年度からは本庶先生の発見の様な 

具体的な事例を入れ込んでみましたが、教育委員会の告辞 

は、どうしても固い文章になるので、例を入れないほうが 

良いかもしれません。 

学校には、既にデータが送られているのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  完成したら送付する予定です。 

   岡 部 委 員  小学校の告辞になりますが、導入部としての本庶先生の 

説明が長い気がします。もう少しコンパクトにした方がよ 

いのではないかと思います。 

   教 育 長  それでは頂きました意見を参考に検討を進めてください。 

 

 

⑫ 議案第１号 平成３１年度深谷市教育委員会重点施策の策定について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  深谷市教育委員会が進める教育施策のうち、平成３１年 

度に重点的に行う取組を定めたいので、この案を提出する 

ものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

   吉 井 委 員  重点施策の案４ページ、豊かな心と健やかな体の育成の 

項目になります。深谷の子「６つの誓いの推進」という主 

な取組ですが、最後の文言に違和感を覚えました。子供の 



 

 

心の芯を鍛えるという表現は、他の取組と比較すると一部 

分に焦点を当て過ぎているように感じます。また、子供の 

心の芯を鍛えるということが具体的にイメージしづらい気 

もします。 

   教 育 長  深谷の子「６つの誓い」は、立志と忠恕の２つに分かれ 

ています。立志は、子供たちに鍛錬をしてほしいという思 

いがあり、忠恕には優しさや思いやりを持ってほしいとい 

う思いがあります。この様に、子供たちに心を鍛えてほし 

いという思いから、深谷の子「６つの誓い」は設定されて 

います。 

   吉 井 委 員  表現の確認になりますが、「子どもの心を鍛える」では 

なく、「心の芯を鍛える」という文言なのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  心の芯という文言ですが、検討します。 

   吉 井 委 員  意味は理解できますが、表現に違和感があります。 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

   教 育 長  本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

   教 育 長  先ほどの提案を考慮して可決、確定します。 

 

 

 

⑬ 議案第２号 深谷市図書館条例施行規則の一部を改正する規則 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   図 書 館 長  深谷市図書館条例の一部改正に伴い、深谷市立上柴図書 

館の休館日及び利用時間を定めるとともに、図書館資料の 

利用を制限する規定を設ける等したいので、この案を提出 

するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。  

   橋 本 委 員  議案書３０ページ、最後の部分になります。第１３条の 

２ですが、利用者が利用期間内に資料を返却しなかったと 

きは、資料の利用を制限するとあります。資料を返却した 

ら、制限は解除されるのでしょうか。または、もう貸し出 

しは行わないということなのでしょうか。 

   図 書 館 長  資料が返却された時点で、制限は解除されます。 

   教 育 長  本議案について、討論はありませんか。 

            （討論なし） 

   教 育 長  本議案について、採決をいたします。 

           本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

          お願いします。 

            （全員賛成） 

   教 育 長  本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 



 

 

⑭ 議案第３号 県費負担教職員人事の内申について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

⑮ 議案第４号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

 

   ⑯ 議案第５号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

   ⑰ 議案第６号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

   【非公開案件につき内容は省略】 

 



 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第３回定例会は、３月６日（水）午後１時３０分から

開会です。 

 

 

         以上で、平成３１年深谷市教育委員会第２回定例会を閉

会します。 

 

 


